



RAPPORT ANNUEL DU DICASTÈRE DU SPORT D'ÉLITE

Accentus Young Masters du 01.03 au 09.03 à Bad Ragaz (SUI)

Pour la première fois cette année, aucun Suisse ne se trouvait sur le podium. Oliver Kurmann termina comme meilleur Suisse au 5^e rang avec 4.5 points. Gabriel Gähwiler et Noël Studer obtinrent 3.5 points, Fabian Bänziger 3 points.

Le tournoi fut remporté par Andreas Heimann, qui totalisa 6.5 points après une excellente deuxième moitié de tournoi.

Championnat d'Europe individuel du 16.03 au 29.03 à Batumi (GEO)

Sebastian Bogner participa en tant que seul représentant de la Suisse et termina au 68^e rang sur 150 participants avec 6.5 points sur 11.

Bodensee-Cup du 04.05 au 06.05 à Tettngang (DE)

Victorieuse du tournoi l'année précédente, la Suisse dut se contenter cette année de la dernière place.

Ont joué pour Suisse 1: Oliver Kurmann, Fabian Bänziger, Davide Arcuti, Lena Georgescu et Elias Giesinger

Ont joué pour Suisse 2: Roger Moor, Marco Gähler, Emanuel Schiendorfer, Benedict Hasenohr et Sarah Krenz.

Le meilleur joueur suisse était Davide Arcuti avec 2.5 points sur 3 parties.

Mitropa-Cup du 31.05 au 09.06 à Isola Capo Rizzuto (ITA)

La Suisse se présenta au 6^e rang de départ avec une jeune équipe (Sebastian Bogner, Noël Studer, le capitaine-joueur Florian Jenni, Gabriel Gähwiler et Fabian Bänziger). L'équipe joua fort dès le début et occupait encore le 2^e rang intermédiaire après la ronde 6. Après 7 rondes sans défaite suivirent deux défaites lors des deux dernières rondes, ce qui fit malheureusement reculer la Suisse au 4^e rang final.

Les résultats remarquables étaient le très fort 6/8 de Sebastian Bogner ainsi que la 3^e norme de MI de Fabian Bänziger, qui devint ainsi Maître international. Sincères félicitations!

Championnat d'Europe U8-U18 du 20.08 au 29.08 à Riga (LET)

Kala Kishan Udipi, Narek Malkhasyan, Igor Schlegel, Fabian Bänziger, Oliver Angst, Anatol Toth, Sinan Deveci et Xaver Dill étaient accompagnés des entraîneurs Yannick Pelletier, Artur Jussupow, Vincent Riff ainsi que du chef de délégation Marcel Bänziger.

Kishan fit les grands titres en Suisse, étant classé n°1 de la liste de départ de ce Championnat d'Europe. Il obtint également le meilleur résultat suisse en se classant au 8^e rang final.

L'on put une fois de plus constater que, chez les plus jeunes joueurs, les points Elo n'étaient pas un indicateur fiable de la force de jeu.

**Championnat du monde U20 du 04.09 au 16.09 à Gebze-Kocaeli (TUR)**

Lena Georgescu, Fabian Bänziger et Davide Arcuti représentèrent la Suisse en Turquie, accompagnés de Héra Imre comme coach et Marcel Bänziger comme chef de délégation. Fabian et Davide se classèrent juste devant leur rang de départ, Lena malheureusement derrière.

Olympiades d'échecs du 24.09 au 05.10 à Batumi (GEO)

Les deux équipes suisses étaient classées 39^e sur la liste de départ et terminèrent le tournoi devant leur rang de départ. Les dames jouaient avec Lena Georgescu, Monika Müller-Seps, Gundula Heinatz, Camille de Seroux et Laura Stoeri et terminèrent au 32^e rang. L'équipe des messieurs composée de Sebastian Bogner, Yannick Pelletier, Nico Georgiadis, Noël Studer et Florian Jenni occupa le 34^e rang final.

Championnat du monde U14-U18 du 20.10 au 30.10 à Chalkidiki (GRE)

La Suisse était représentée par les joueuses et joueurs suivants: Gohar Tamrazyan, Alexia Villanyi, Veronika Kostina, Angie Pecorini, Niels Stijve, Noah Fecker, Vincent Lou, Fabian Bänziger, Elias Giesinger, Theo Stijve. Rahel Umbach menait la délégation et Artur Jussupow, Vincent Riff ainsi que Kambez Nuri étaient à disposition comme entraîneurs. Fabian obtint le meilleur résultat avec 7 points. Elias dépassa le plus nettement son propre classement Elo. La plupart se classèrent soit juste devant, soit juste derrière leur rang de départ.

Championnat du monde U8-U12 du 03.11 au 16.11 à Saint-Jacques-de-Compostelle (SPA)

La délégation suisse était composée de Anahita Job, Nina Brüssow, Gülüzar Hüseynova, Manoush Toth, Kala Kishan Udipi, Julius Scherler, Dorian Asllani, Gavin Zweifel, du Liechtensteinois Jonas Weissenhofer qui était intégré à l'équipe suisse, ainsi que des entraîneurs Vincent Riff, Markus Regez et Davide Arcuti. J'étais également sur place comme chef de délégation.

Kishan resta longtemps dans le haut du tableau mais, à la suite d'une nulle regrettable en 9^e ronde, perdit malheureusement encore deux fois, ce qui le fit reculer au 29^e rang. Nina et Julius terminèrent devant leur rang de départ, les autres juste derrière. Toutes et tous ont cependant gagné en expérience.

Le Championnat du monde restera également dans les mémoires de la délégation pour une autre raison. Le jour de repos était en effet après la 2^e ronde déjà en raison d'un avis de tempête et d'une interdiction de circulation pour tous les bus.

Olympiades d'échecs U16 du 24.11 au 03.12 à Konya (TUR)

Fabian Bänziger, Noah Fecker, Duke Kreutzmann, Matthias Tezayak und Angie Pecorini étaient accompagnés en Turquie du coach Vincent Riff et du chef de délégation Marcel Bänziger. Remarquables étaient la victoire de départ contre l'Arménie, un match nul contre le Kazakhstan ainsi que les 7 points sur 9 rondes de Noah Fecker.

Championnat d'Europe de parties rapides et de blitz du 05.12 au 09.12 à Skopje (MKD)

Deux représentants suisses participaient en la personne de Florian Jenni et Noël Studer. Florian termina au 44^e rang en blitz et au 28^e rang aux échecs rapides. Il se plaça ainsi deux fois loin devant son rang de départ. Noël termina aux rangs 129 et 41.



Formation des cadres

Des entraînements des cadres eurent à nouveau lieu à Zurich et Macolin pour les juniors ainsi que les joueuses et joueurs d'élite. Certains juniors profitèrent également d'entraînements par internet avec Artur Jussupow.

Swiss Olympic (Talents) Cards

8 Talent Cards nationales et 27 régionales ont été distribuées. Tous les membres du cadre des dames A et des messieurs A reçurent une Elite Card.

La Talent Card procure aux joueuses et joueurs certains avantages variant selon les cantons.

Remarques finales

ChessBase soutient généreusement toutes les joueuses et tous les joueurs des cadres avec les derniers produits ChessBase. Un grand remerciement également à la Fondation Accentus qui soutient les juniors et le Young Masters de Bad Ragaz.

Les bonnes et moins bonnes performances se sont enchaînées aux nombreux tournois nationaux et internationaux. Pour cependant progresser, l'engagement personnel et la volonté de se dépasser sont avant tout essentiels.

Bienne, avril 2019

Andreas Lienhard